
私立協同中學國中部 111學年度第二次課發會會議紀錄 

 

一、時間：111年 12月 19日(一)12：40-13:15 

二、地點：第一會議室 

三、主席：黃淵泰校長                     

四、記錄：黃靜如組長 

五、出席人員：如簽到簿    (應出席人員：29人  實際出席 25人 出席比例超過 2/3 )  

六、主席致詞： 

     感謝老師參加今天的會議，今天是本學年第二次課發會，今天討論的議題中，包括國

二、國一開設的本土語言課程規劃，今天在會議中需要討論，另外，原先規劃的彈性學習課

程已經實施二年，新年度是否需要調整，也請委員提出建議。最後，針對 111學年度課程計

畫規劃，今天先針對合科、分科教學也作初步討論，以利後續領域教學計畫撰寫能提早規

劃。 

七、工作報告： 

  (一)本校 111學年度課程計畫，已報請本縣政府教育處嘉教課字第 1100196822號公文同意

備查，並於本校網站首頁公告課程計畫。 

  (二)本校課發會運作期程業經本會 111學年度第一次會議通過，本次會議為本學期第二次

定期課發會，今天會議將討論 112學年度課程計畫初步規畫進行討論，也包括彈性學

習課程(校訂課程)規劃及七年級開設本土語言規劃進行討論。 

 

八、提案討論： 

  案由一：本校規劃 112學年度彈性學習課程(校訂課程)內容，是否進行修正調整，請討

論。  

  說  明： 

一、本校依據學校願景及學校本位課程架構規劃校訂課程，是發揮本校在地特色與促

進學生適性發展的重要課程，111學年度校訂課程已進行至第一學期。 

二、請本委員會針對總綱願景、學校願景及學校本位課程架構，進行討論，是否需要

需要調整修正，或提供意見給彈性學習課程設計小組。 

  討  論； 

黃承福老師:之前設計的彈性學習課程，仍過於偏向單一學科學習內容，例如:科學

家的故事，雖然內容有涉及自然科學概念，但是跨領域部分不明顯。 

王汶玲老師:我也同意黃老師的想法，建議今年可以調整彈性學習課程內容規劃。 

吳俐穎老師:先前有參與彈性學習課程設計小組會議，知道還有其他課程也已開設規

劃完成，如果有需要，可以進行修正調整。 

黃守田老師:基於課程的穩定性，建議修改後能實施 2-3年再來評估討論。 

主席:如果委員們的建議，傾向可以調整彈性學習課程，我們現在進行決議，是否同

意調整修正彈性學習課程。 

  決議：同意 25票、不同意 0票，決議通過。 

 



案由二：規劃 112學年度國中部課程計畫。  

  說  明：針對上次領域教學會議所討論 112學年度國中課程規劃，大致已底定，按照新課

綱課程規劃發展，除了原領域單科教學外，自然科學領域將採分科教學進行，其他領

域採合科教學方式實施。各領域課程計畫也委由各領域年級負責老師協助撰寫。彈性

學習課程發展，也請跨社群的老師繼續研擬跨領域課程規劃，已符合新課綱精神。另

外，針對七年級即將實施的本土語言/台灣手語部分，將在下個議題討論。針對目前所

規劃 112學年度國中部課程計畫，請委員於本次會議討論。 

  議決：同意 25票、不同意 0票，決議通過。 

   

 

案由三、本校 112學年度七、八年級學生選讀本土語文/臺灣手語計畫案，請討論。 

  說明： 

一、 本校 112學年七、八年級學生在語文領域都將選讀部定必修本土語文/臺灣手

語，過去學校七年級開設相關課程，經調查以閩南語及台灣手語為課程規劃，後

續將在 5月底前重新調查七年級學生意願，以利規劃八年級本土語言課程。另

外，針對七年級部分，事先有了解鄰近各學區國小，目前選讀本土語言課程以閩

南語為主，未來學校規畫將優先規劃閩南語課程。另外，臺灣手語是首次加入語

文領域課程，本校將預先規劃臺灣手語課程計畫，以提供未來七年級學生選擇。 

二、 本校 112學年度本土語文/臺灣手語課程七年級學生選讀，將訂於 112年六月底

新生報到後進行調查，如果其他學生學習需求，再配合規劃師資與設施設備。 

  決議：同意 25票、不同意 0票，決議通過。 

 

  案由四、本校 111學年度第二次課發會進行課程總體架構評鑑，提請討論。 

  說明： 

一、 本校 111學年第一學期課程計畫，依課程計畫實施運作。 

二、 本校課程總體架構評鑑共有教學實施、評量回饋及教育成效三項評鑑重點，評

鑑內容以提供委員參考，提請討論進行評鑑。 

   決議：同意 25票、不同意 0票，決議通過。 

 

臨時動議: 無 

散會 

   

 



 

 



 


